

# LA PROVINCIA

PRECIO: 10 CENTAVOS — POR LA PATRIA, POR LA VERDAD Y LA JUSTICIA — PRECIO: 10 CENTAVOS

Año X || BIARIO INDEPENDIENTE — Portoviejo, Ecuador Viernes 24 de Septiembre de 1937 || 2 404

## Congreso Político

Quito, Set. 23. de Abed. — Se estudia el plan de orientaciones y ponencias para convocar un Congreso de carácter político por parte del partido de izquierda "V. R. S. E." en el cual se va a tratar de sus actividades ideológicas, dentro de los nuevos imperativos políticos de la hora nacional y conforme al pensamiento de esta Agrupación que es de armonía, de mejoramiento de clases populares y de justicia en todos sus aspectos.

Quito, Set. 23. de Villagómez. — El Ministerio de Educación Pública ha expedido un Reglamento para la provisión de los cargos de Visitadores Escolares que se encuentran actualmente vacantes.

Se cancela una garantía

Reglamento para cargo de Visitadores

Quito, Set. 23. de Villagómez. — La Dirección de la Contraloría canceló las garantías presentadas por el Sr. Jorge Isidoro Lara para el desempeño del cargo de Tesorero Municipal del cantón Portoviejo en 1935.

También saldrá el Cónsul

Gquil, Set. 23. de Estrada. — Una vez que salgan los exilados peruanos de esta ciudad con rumbo al norte también se retirará el Cónsul del Perú en este puerto Ing. Picaso Panizo.

Denuncias de Centros Agrícolas

Gquil, Set. 23. de Estrada. — "El Universo" publica comunicaciones dirigidas por los Centros Agrícolas de Jipijapa, Montecristi y Rocafuerte denunciando el primer exacciones que se cometen por las oficinas de recaudaciones de Portoviejo con los agricultores a quienes se les cobra fuerte multas y recargos que dicen deben desaparecer, contándose entre los reclamantes a los señores Silverio González, Victor Tumbaco y otros y piden la exoneración de tales recargos.

Montecristi denuncia que se han perdido millares de tierras de sembríos de arroz en el valle de Charapoté por falta de regulo y Rocafuerte que los bosques de maderes llamado "Palo Santo" y "Zapote" dan goma natural

Se adquiere copia de una película

Solicitan ganado de Colombia

Quito, Set. 23. de Villagómez. — El Gobierno ha adquirido copia de la película filmada en el País con el objeto de exhibirla en todos los Colegios y escuelas de la República. Esta película pertenece a la Unión Panamericana que tiene su sede en Washington.

Gquil, Set. 23. de Esrada. — Negociantes de ganado de la vecina República de Colombia han escrito solicitando ganado al Sr. Félix González Rubio anotando que ayer solo se han derribado siete ta y cinco reses.

Nombramiento

Gquil, Set. 23. de Estrada. — Fue nombrado el Sr. Capitán don Miguel Crellana Jefe de la Policía Montada de esta Provincia.

Si no hubiere sido Director de Escuela se comprobará además de otros requisitos, algunos encargos de su inferior categoría en ramos primario o normal;

Presentar documentos que demuestren preparación cultural y actuación profesional

Presentar un plan completo de realizaciones en un máximo de cinco páginas relacionadas con las funciones que van a desempeñar.

El Dr.

Macario Gutiérrez Solórzano

ha instalado su estudio profesional de abogado, en los bajos del Hotel Central Antiguo local de la Singer.

## E. Amén y Compañía

Comerciantes

ESPECIALIDADES en géneros de fantasía y apropiados para las próximas fiestas patronales. Calzado de últimos estilos. Sombreros de diversos formas. Cristalería. Cestales y otros. Muebles de familias y caballeros y mercaderías en general.

RDIFICIO propio. Ocupa U. a nuestro almacén lujosamente amueblado con vitrinas espaciosas y se convencerá de nuestra propaganda comercial.

Portoviejo.

Una importante conferencia

Se tratará sobre tópicos de nuestro tropiezo limitrofe

Tomará la palabra un inteligente conferencista

Estamos debidamente informado que el Sr. Dr. don Victor Proaño Miño, Teniente de Justicia Militar, dará una importante conferencia el día domingo próximo 26 del pte. mes, en el Teatro Rialto de esta ciudad a las 10 a m

El Sr. Dr. Proaño Miño es un prestigioso intelectual y un internacionalista de fuste, que conoce nuestro delicado problema limitrofe a base de los profundos estudios que ha hecho sobre esta materia; y justamente su conferencia va a enfocar los diversos tópicos relacionados con el sector secular litigio con el Perú.

Dado lo trascendental del asunto que se va a tratar es muy seguro que nuestro público, nuestra juventud y los hombres que deseamos conocer más intensamente nuestro viejo pleito, tengamos interés en escuchar la patriótica y verídica palabra del Sr. Dr. Proaño Miño.

Debemos hacer conocer a nuestros lectores que el conferencista viaja por todo el Litoral del Ecuador, en comisión especial que le ha encomendado el Sr. Ministro de Defensa Nacional.

# Remember HOTEL LAFAYETTE

## SOCIAL

La tradición es una característica de la civilización y de la Historia y bajo esta influencia los pueblos vivan su tradición que biológicamente constituye una época de cultura.

Los festivales anuales, bien sean de colectividades populares o hogareñas, tienen su origen en muy antiguas tradiciones, bien profanas o religiosas; y de allí que los pueblos más cultos de la antigüedad celebraban sus fiestas tradicionales en honor de una deidad o de un héroe, pero irremediablemente cada ciudad gozaba bajo la protección de uno de estos que se llamaban Inmortales.

Los juegos olímpicos fueron los más célebres de aquella época.

La transformación o reforma que produjo en gran parte de la fundación la religión impuesta por el Filósofo de Galilea hace apenas unos veinte siglos echó por tierra el fanatismo mitológico substituyendo con el fanatismo religioso que durante la edad media alcanzó mucho, apoderándose de las conciencias de las multitudes del mundo occidental.

Al ser descubierta el nuevo mundo fue de procedimiento ritual levantar en el territorio que habitaban los españoles una cruz, que era el símbolo de la religión de los conquistadores; y desde entonces se impuso esa religión a todos los súbditos del monarca español.

Además había la advertencia de que cuando se fundaba un pueblo o se lo conquistaba ese procedimiento se hacía bajo la advocación de un santo y justamente por este poderoso motivo de la época, al fundar la ciudad de Portoviejo el 12 de marzo de 1535 lo hicieron poniéndole el nombre del santo del día de la fundación.

Más tarde, es decir unos veinte y siete años después, poco más o menos, pues no se encuentra una fecha precisa, se establecieron los padres mercedarios en nuestra ciudad y trajeron una imagen de la Virgen de las Mercedes y levantaron por primera intención una pequeña capilla que serviría de templo, en un hogar y desde entonces quedó establecida la fiesta patronal del 24 de setiembre de cada año, que la tradición ha conservado con tanta religiosidad que anualmente atrae mucha concurrencia de todas partes de la provincia y en los últimos años que se ha ensanchado la vitalidad vienen hasta de otras partes de la República.

Este es el origen de la fiesta patronal de Portoviejo, que se viene sucediendo hacen precisamente cuatrocientos dos años de la fundación de nuestra ciudad.

Este no es un artículo religioso ni nada que se le parezca. Es humana-

ofrece a Ud. un servicio esmerado. - Visítelo y se sentirá su cliente - Dirección: Altos del Banco Hipotecario, Sucursal en Portoviejo

### Las Familias Modistas Para el mundo Elegante

RECORD Y FEMME ELEGANT son las figuras indispensables para las damas que quieren estar al día con las últimas novedades de la moda. Tenemos pocos ejemplares del mes de agosto.

FRAZADA de Vicuña, lana legítima para los caballeros elegantes.

### PARA LOS HOMBRES DE NEGOCIOS

Romanas de plataforma y pequeñas de platillos. Tenemos pocas y las vendemos a precios convenientes para nuestra distinguida clientela.

Almacén de WO LONG & Co. PORTOVIEJO,

### Una comunicación con fines altruistas

Comité Pró Radio Escucha, TIBURCIO MACIAS, Portoviejo, a 29 de Set. de 1.937. Señor Director del diario LA PROVINCIA Ciudad.

En nuestro deseo de acrecentar los fondos que para la adquisición de un Radio Escucha tenemos, cuya cantidad es de \$ 312,50, hacemos saber a usted lo siguiente:

a) Que los días jueves, viernes y sábados de la presente semana los hemos denominado DIAS DEL RADIO.

b) Que en las noches de los días jueves y viernes, realizaremos una lotería o Bazar, en el parque Central de 7 a 10 p.m.

c) El viernes a las tres de la tarde y en los viernes de la Escuela Tiburcio Macias tendrá lugar UNA MARTINEE AVAILABLE.

El solicitara los Socios Honorarios, a la Sociedad, Comercio y pueblo de Portoviejo, su aporte para el mejor éxito de nuestros propósitos.

— Esperamos encontrar en Ud. el apoyo que siempre nos ha manifestado, me suscribo de Ud muy atentamente.

Laura Cevallos Viteri, Presidenta.

mente el efecto que produce la alegría de las multitudes en sus días de asociación, así como se ensancha el espíritu en los grandes días de la Patria o se venen la memoria de los benefactores de la Humanidad, así hemos escrito estos aportes a la vida capitalina hoy que hay movimiento, hay entusiasmo y se nota actividad en todas las clases sociales de nuestro pueblo.

### F. A. Barragán Taller de Mecánica y Relojería.

¡Trabajos de precisión! Añaba de recibir para vitrolas, cuerdas, flejes, micas o membranas metálicas para diafragmas ect. ect. Perto iejo. Lojal bajos de la casa del señor Juan José Briones.

### DE SANTA ANA Puntazos

Por Jose illo X.

Setiembre 19 de 1937.

DON AGUSTIN LOPEZ DEBE DEPONER SU CAPRICHIO

La orden dada por la Dirección de Estudios para la devolución al Municipio de la campaña, modistos substancialmente las posiciones de trances sostenida al partido entre el señor Director de la Escuela de la Corbina y el Sr. M. I. Consejo representado por el señor Comisario Municipal.

La actitud del expresado señor Director firmemente decidida para mantener su resolución de no entregar la campaña, la conceptuamos contraproducente y perjudicial.

No creemos que el señor López hecha por tierra toda una jornada escambla

**ONOMASTICOS:**  
En Portoviejo, celebran su día onomástico las Srzas. Mercedes Loor de Palma y Mercedes Guillermina Palma de Yeto.

**BAILE:**  
Como estaba anunciado anoche se efectuó el elegante y lujoso baile del Centro Social Victoria, dedicado a nuestra Sociedad, en medio del mayor entusiasmo y alegría durante esta reunión hasta las primeras horas del día de hoy.

**SALUDO:**  
Se encuentra en esta ciudad el Sr. doctor Victor Pronio Miño, Teniente de Justicia y Fiscal de la Cuarta Zona Militar, a quien saludamos atentamente.

**VIAJEROS:**  
De Quito, Sr. Ctra. Carl se García. De Guayaquil, Da José Pollt Ortiz. De Jipijana, señores Capitán Luis E. Villagómez y Luis Gregorio Nieto De Tosangu, don Bellario Velásquez.

De Sucre, señores Leopoldo Ortega y doctor Enrique Mosquera. De Maná, señores Artoño García Solórzano, Carlos Largacha y Manuel López, del Gremio Naval de ese puerto.

De Sucre, después de haber pasado algunos meses de ausencia por esa población ha regresado el señor Angel Ortega y su señora esposa doña Briceida de Ortega en compañía de sus hijos Segundo y Othon Ortega.

De Jipijana, don Luis Miguel Bowen. A Quito, los estudiantes don José Santana a la Universidad Central y don Romulo Santan al Colegio Militar.

A Guayaquil, señor doctor Ramiro Sierra Alarcón.

## AVISO

Casimires ingleses y driles finos ha traído últimamente el Sr Ig saliano Molina, y vende a precios sin competencia y a facilidades de pago. Atiende pedidos de fuera. Domilicio. calle Córdoba

de altivez y Justicia lo usado nobles Impulso es infantilismo e priuato.

Porque ya su bella obra está concluida y ahondada en la corriente pública y en los cerebros de sus oídos. Obra levantada que lleva en sí la justicia de lo inabismable aunque su expresión real haya sido la derrota.

Aguilón López no será vencido con la entrega de la campaña que creyó era de su escuela. Su mejor victoria es en clase pública que con el ejemplo ha dado a sus alumnos. Firmeza de carácter y voluntad inquebrantable para defender las causas nobles.

Pero nosotros creemos que López entregue esa campaña.

Botica del Pueblo Exmerado despacho en recetas Dr. Tamariz. Portoviejo

UNA OPORTUNIDAD CADA DOMINGO PARA HACERSE RICO  
Tome parte en nuestros atractivos sorteos y lo será

\$ 100.000 EL PRIMER PREMIO DEL 10 DE OCTUBRE

Ramo de Loterías de Guayaquil

\$ 200.000 EL GRAN GENERAL \$ 10 El número entero

# Kanyat y Compañía.

## PORTOVIEJO.

Calzados para caballeros y familias de último estilo. Burato de seda estampados la última creación para el mundo elegante.

### El horroroso crimen de ayer

#### Muere un aconductado Celador de policía

Este crimen tiene caracteres de premeditación y alevosía

Pésimos antecedentes del criminal

Otras consideraciones.

#### Antecedentes

Ayer por la mañana circuló rápidamente por toda la ciudad la fatal noticia de que en el mercado norte se había perpetrado un horrendo crimen en la persona del honrado y aconductado celador de policía que prestaba sus servicios en el destacamento de esta ciudad y en esos momentos estaba de guardia en el mercado norte, llamado Tranquilino Bravo, hijo de los conyugues Uladislao Bravo y señora Teodosia de la Cruz.

El difunto Bravo nació en la población de Riachico el 31 de Marzo de 1903 y había cumplido tres años de servicio en el Cuerpo de Policía de esta provincia. Fue casado con Clementina Aray y envió dos hijos, uno un hijo de este matrimonio, Fogterio Aray, ha tenido dos hijos más que hoy quedan en la orfandad.

#### El autor del crimen

Se llama José Ruiz, conocido habitualmente con el apodo de Manrí y hacía más de un año que había salido del pabellón después de cumplir una condena de reclusión mayor extraordinaria por muerte de dos ciudadanos cuyo crimen lo cometió en la provincia de Esmeraldas.

Ruiz después que hubo obtenido su libertad fijó su residencia en esta ciudad y siempre observó una pésima conducta, de carácter agresivo y siempre con tendencias al crimen. Frecuentemente se le oía decir que poco le importaba regresar al pabellón.

#### El momento del crimen

En la mañana de ayer Ruiz amaneció bastante embriagado en el mercado norte y trataba de formar secundarios.

Cuando este sujeto se encontraba libando el pas de una mesa de que se había servido se presentó el celador Tranquilino Bravo y le comunicó que estaba detenido por estar inpartido por el Inspector de Policía don Celso Carrasco. Ruiz aparentemente hizo caso a la orden de detención y siguió con el guardia para el cuartel de Policía.

Al llegar al mesón de expando de

carne de chanofo don Cristóbal Barja se detuvo y le solicitó un café para Barcelona pero de inmediato echó mano al cuchillo del vendedor y le manifestó al policía Barja su intención de no ir preso y se cruzaron algunas palabras entre Ruiz y el celador de Policía.

Bruscamente Ruiz le asestó una puñalada al policía Bravo en dirección al corazón, que lo obligó a dar una vuelta al rededor y en un momento de indignación o en los momentos de la muerte larga su grito a la cabeza del criminal que lo derriba de golpe, muriendo poco después el valiente Celador.

Ligeramente llega un pelotón de policías, capturan a Ruiz y lo aseguran con amarras y es conducido directamente a la cárcel pública.

Hay opiniones que el Bravo no ejecutó este acto de valentía el criminal hubiera hecho otras muertes, pues reflejaba el desarrollo de instintos perversos.

Llegaron también las autoridades superiores de Policía y un destacamento de Agentes Investigadores, y el pueblo se agolpó en él.

#### Camas, camitas y camillas

#### En diferentes tipos vende con facilidades de pago y con sorteos NABOR ALARCON.

#### El juicio criminal

El señor Comisario primero nacional de este cantón don Sócrates Vera Bañegas, inició el correspondiente sumario de ley contra Ruiz por asesinato, con intervención de su Secretario don José S. Chávez, ordenando que los médicos doctores Verdú Ovalle Bida y Hugo Avila Cedeño practiquen la autopsia de ley, no habiendo defensor del reo al doctor Humberto Cedeño U y de Fiscal al señor doctor Joaquín Palomeque S.

#### El arma del crimen

El cuchillo con que comió el crimen Ruiz y que era de propiedad del vendedor Cedeño fue remitido al señor Comisario primero nacional como cuerpo del delito y en su carácter de Juez de Instrucción.

#### Testigos del terrible crimen

Muchas son las personas que presenciaron la ejecución de este crimen pero más de cerca estuvieron los señores Cristóbal Barja, N. Cedeño Oñate Veliz y Adán Casanova, los mismos que deberán rendir sus respectivas declaraciones en el proceso incoado para el castigo del asesino.

#### Consideraciones

Como hemos dicho al principio el

#### Con agrado

En la sesión celebrada el día martes por la Federación Deportiva Manabita, a una solicitud verbal hecha por un delegado de esa entidad del Centro Deportivo Caaguá de Babah, integrada por los señores Polli y Barton, relativa a pedir que los locales señores José Chávez Zambrano, Juan Mendoza, Olmedo Faján y Hector D. Cifras, perteneciente a los equipos ELOY ALFARO y Liga Deportiva Estudiantil Olmedo, y José Cevallos [COCO], de Manta, refusen no temas que deba representar los colores manabitas el próximo 9 de Octubre en Guayaquil, por unanimidad de voz se aceptó la solicitud, siendo recibida esta resolución con muestras de simpatías por la afición local; nos es de agradecer el gesto de solidaridad y buen entendimiento entre la familia deportiva de la Provincia.

Damos, pues, el dato con verdadero placer, ya que dentro de un procedimiento se ahora visible solemne y mesura en las resoluciones adoptadas por la Federación de Manabí.

#### Nuevo Comisionado

El Concejal señor García Mora ha sido comisionado de parque en el reparto de las nuevas comisiones que ha efectuado la Presidencia de este Concejo.

#### Moneda fraccionaria

Las actividades comerciales de esta ciudad están paralizadas o mejor dicho están muy paralizadas, debido a la escasez de moneda fraccionaria. Esta falta es tan visible en las transacciones pequeñas que se efectúan diariamente en el mercado de Babah.

El acusado Ruiz no observó buena conducta después de su egriso del pabellón y continuamente se encontraba mezclado en sigarzas y en hechos delictivos que casi nunca fueron sancionados por la lentitud de las autoridades de Policía que hacían poco caso de las fechorías que hacía el sujeto. Además es público que Ruiz hacía alarde de ignorar muy poco la consumación de un crimen porque ya conocía el pabellón.

#### El muric

Todos o casi todos los que tenemos de este buen servidor del estado, indicamos que fue un correcto ciudadano y como policía fue severo cumplidor de sus deberes. Obediente y escrupuloso en el cargo que se le había confiado.

Se le otorgó lugar ayer por la tarde en la población de Riachico. El padre del victimado Bravo se encuentra en esta población y fue el otro mes en Imbabura con la familia allí.

Queda solamente ahora pendiente la opinión sensata y honrada de la ciudad esperando el castigo que debe sufrir el victimario Ruiz por este crimen sin nombre y sin vergüenza precedente.

**GRAN BARATILLO EN EL ESTABLEIMIENTO COMERCIAL DE**  
**HILARIO LIZANOSO CRUM**

Si quiere usted vestir con elegancia y economizar dinero, visite este almacén, situado al principio del parque de esta ciudad.

Allí encontrará usted telas de fantasía para señoras al gusto más refinado y excelente, a precios que no admiten competencia. Variedad de artículos de lujo, preciosos para todas las circunstancias. Perfumes para todos los gustos del mundo.

Camisetas inglesas de superior calidad y a precios realmente ventajosos. Deteros de clase impecable y colores apreciados. Calzados de último estilo y formas elegantes. Gran surtido de artículos de cristalería y loza.

No olvide usted que se le ofrece en todos los garantizados por su calidad, con gran rebaja de precios.

Antes de realizar sus compras, visite usted este almacén y se convencerá de la verdad. Comprando aquí, economizará Ud. dinero y obtendrá un artículo garantizado por su calidad.

Portoviejo, Setiembre 4 de 1937

### Nombramientos

Han sido nombrado los señores Plutarco Pozos y Juan Vela Darques, en los cargos de Inspector y Subinspector de la Policía de esta Provincia, por Acuerdo Ejecutivo. El primero ha sido nombrado en reemplazo del señor Mariano Tárque que renunció el cargo y el segundo ha tomado posesión de este empleo ante el señor Ministro de Policía y asumió el cargo, mientras dure el Curso de Oficiales de Policía que funciona asistidamente en la Capital de la República.

Los señores Carlos Fernández Covillos y Segundo Escobedo fueron nombrados Tenientes Políticos suplentes de las parroquias de Colón, en el cantón Portoviejo y San Vicente, del cantón Sucre en el orden respectivo. Se ha señalado a los señores J. J. Polanco cantonales para la recepción de la promesa de ley.

### Comercio

y cantina, propiedad de Margarita T. viuda de Iramillo, ofrece: licores nacionales, cerveza helada, hielo por libras, refrescos, cigarros "Corona", etc. etc.

Local: covachón dentro del perímetro del mercado norte, Portoviejo, Set. de 1937

### Puente de San José

Estamos debidamente informados de que el señor Comendador don Hilario Cedeño, contratista de las reparaciones del puente de hierro SAN JOSE, dará comienzo a la obra el próximo lunes 27 del presente mes, pues, en caso contrario el Municipio rescindiría el contrato, de biendo emprender la reconstrucción por administración directa.

### Deportivas

En el encuentro de desempate de fútbol entre Liga Estudiantil Olmedo de esta ciudad y Patria de Maiza, que tuvo lugar el día de ayer en el Estadio Municipal, triunfó el equipo de la Liga con este tanto a dos que colocó Patria, arbitrado el juego el señor doctor Euri Que Mesquera.

La reseña del juego la hará nuestro redactor deportivo en nuestra próxima edición.

## Ajoy Hermanos y Compañía

### COMERCIANTES

Renovación constante de mercaderías de lujo y última novedad para toda clase de reuniones sociales. Perfumería de los mejores fabricantes parisienses. Sombreros de última moda, calzado de estilo correcto y muchas novedades propias para familias de vestir elegante.

Abarrotes y ferretería y especialidad en selecto y garantizado material eléctrico. Tenemos preferencia en esta rama de negocios para atender a nuestra distinguida clientela en útiles de electricidad.

Edificio propio, calle "Colón"— Portoviejo.

## Dr. Ramón Sierra Alarcon

CIRUJANO—DENTISTA

Exodoncia moderna. Anestesia regional. Electrocosmosis. Rayos violeta. Trabajos de puentes y planchas de corallix, resovín y más tratoplasticos de moda.

Tratamiento dental preventivos en niños.

Gabinetes en Portoviejo y Santa Ana:  
Lunes martes miércoles y jueves en Portoviejo;  
Viernes sábado y domingo en Santa Ana.

### Nuevo Jefe Político

Por Acuerdo Ejecutivo expedido el día veinte y dos del presente mes, ha sido nombrado el señor Mario Turiso Campesano en el cargo de Jefe Político del cantón Ajijapa en reemplazo del señor Ciro Verduga.

El señor Campesano prestó la jura mesa de Ley ante el señor Gobernador de la Provincia Coronel don César Virgilio Vaca.

### A. Barrera Pino

Ofrece sus servicios profesionales los días jueves y viernes de cada semana. Portoviejo.

### Defensa de unos intereses

La Sra. Teresa Amiello Balda viuda del señor Benito J. Santos, uno de los mas esforzados agricultores manabitas, ha buscado los servicios profesionales del señor doctor Armando Abad Jauregui, para que defendiera sus intereses personales, en el juicio colectivo que ha incoado la gerencia de Estancos de esta Provincia, por una cantidad de litros de aguardiente que desaparecieron de la hacienda "El Olimpo" propiedad de los herederos de dicho señor Santos, y el señor doctor Abad Jauregui en cumplimiento de sus deberes profesionales ha propuesto tercera conyuyente, por cuanto la señora Balda viuda de Santos aportó el matrimonio el haber que le correspondía de su herencia patrimonial.

### Pase de un Oficial de Administración

Se ha comunicado al señor Gobernador de la Provincia el pase del personal del Estación de Cooperativas "Imbabura" al número 1 a disposición del Ministerio de Deberes Nacionales, al señor (Instituto de Administración) don Antonio José Suarez Centeno.

### Rodolfo Vallejo

#### Agencias

Portoviejo—Plaza de Armas junto a La Provincia

EUREKA:

Dril inglés Swters inglés, Brumante para sabanas 180 met. ancho, Tul para toldo 2 met. ancho, Burato Georget, serruchos y machetes de acero Suezco Limas, planas, media triangulo, Sierras para mecánico, marca Angelito, Lija para madera. Hierro, Material Eléctrico Cable, cordón No. 14 Tubos para pared, Cinta aislante, rosetas para techo, Presillas poleas.

JULIO B. JALON - Guayaquil  
Cesillo 251

### Parten a Quito

Guail, Set. 23.-de Estrada.-Parten mañana a Quito los señores Profesores delegados ante la Asamblea Constituyente para gestionar el aumento de sueldos del Profesorado nacional.

### Dr. M. E. Cadena Arteaga

Abogado  
Cácella 72 — QUITO

Atiende asuntos Judiciales ante la Corte Suprema de Justicia, Asuntos administrativos relacionados con los Ministerios, Contraloría, Caja de Pensiones, etc.

### Vienen los desterrados políticos

Guail, Set. 23.—de Estrada.—En el vapor "Pudico" se embarcaban en Valpariso el diez y siete de presente mes con rumbo a Guayaquil el exiliado político don Carlos de Janón Alchivar.

El día 21 del presente también se han embarcado en el vapor "Oraxio" en regreso al Ecuador los exiliados peruanos señores Tomás Valeriano Alba y Dr. Agustín Vera Loor.

El día 17 del actual salió de este Santiago de Chile a Buenos Aires del Sr. Dr. Rigoberto Ortiz debiendo regresar después de breves días los señores Eugenio de Jald Alvariz, Jorge Boltuar Fior, Walter Andrade, Efran Barresueta, José Joaquín Silva, Pio Severo Villanar, que no habían podido abandonar la República de Chile, por falta de visación de sus pasaportes de viaje de parte del Sr. Cónsul del Ecuador en Santiago, que se negaba a esta visación, expesan o tener esas instrucciones.

### Invitación oficial

Guail, Set. 23 —de Estrada.—El I. Consejo de este cantón ha invitado oficialmente al Sr. Presidente de la República y a los señores Ministros de Estado y los Diputados a la Asamblea Nacional para venir a esta ciudad a presidir las fiestas octubristas.

Además en la sesión de ayer se aprobó el programa de festejos para conmemorar la gloriosa fecha de la independencia guayaquileña.

Se tiene conocimiento que infinidad de personas vendrán desde Quito a los festejos patrios y a presenciar el desfile de los reservistas que será el mejor número del programa.

### Derechos de Exportación

Guayaquil, Set. 23.-Estrada.—Los derechos de exportación se cobrarán en dólares al tipo de cambio de 10 sueros por cada dólar.

## Posada Sucre

Frente al parque Municipal  
Atención esmerada, buena comida, sana y abundante.  
Portoviejo.